
El?Gobierno estudia hoy un trasvase de 48,8 
hectómetros cúbicos hasta marzo 
Los agricultores de Alicante creen que los once hectómetros cúbicos que se destinarían al riego son 
insuficientes para paliar la sequía 

 

REDACCI"N E 

l Consejo de Ministros estudia hoy una petición 

aprobada ayer por la Comisión de Explotación del?

Acueducto Tajo-Segura de 48,8 hectómetros cúbicos 

destinados a cubrir las necesidades de consumo 

humano (37,8 hectómetros cúbicos) y del riego (11 

hectómetros cúbicos) durante el primer trimestre de 

2008. El director general del Agua, Jaime Palop, 

explicó ayer que para las comunidades servidas por 

los canales del?Taibilla se solicitan 33,3 hectómetros 

a fin de cubrir las necesidades de 2,5 millones de 

personas de 79 municipios de Murcia, Alicante y 

Albacete. Palop añadió que 2,5 hectómetros se 

destinan a los municipios almerienses servidos desde 

el acueducto, a lo que se suman otros dos 

hectómetros adicionales por la sequía del?

Guadalquivir «que dificulta que pueda abastecer a 

las poblaciones». 

Por su parte, el director general de Desarrollo?Rural, 

Francisco?Amarilla, ha señalado que la situación en 

la agricultura es «muy delicada» por la ausencia de 

lluvias en el arco mediterráneo y en la zona del trasvase «lo que pone en riesgo las producciones y parte del 

material biológico, como los frutales». Además, reconoció que «si hubiera habido más agua», desde el 

Ministerio de Agricultura se hubiera pedido más. En cambio, el Sindicato Central de Regantes había pedido 60 

hectómetros cúbicos para este periodo, aunque su presidente,?Francisco del Amor, reconoció el pasado día 

20, tras entrevistarse con la vicepresidenta María Teresa Fernández de la Vega, que la situación del Alto?Tajo 

era «de emergencia». 

Palop precisó que el arco mediterráneo y las cuencas del Segura y Júcar entran en su cuarto año de sequía y 

que el día 1 los pantanos de cabecera,?Entrepeñas y?Buendía, contarán con 304 hectómetros, «una cantidad 

escasa que pone de manifiesto la delicada situación. Las decisiones en materia de trasvase deben estar 

presididas por la cautela». 

 

Reacciones 

El presidente de la Federación de Entidades de Riego de Alicante, Manuel Serrano, valoró ayer el «esfuerzo» 

de la comisión del acueducto aunque considera que «el agua será insuficiente para paliar la sequía» y añadió 

que el agua, en destino, se convertirá en sólo diez hectómetros cúbicos, que es «poca», aunque «si se tiene 

en cuenta la situación de los embalses hay que dar las gracias». Serrano recordó que el año hidrológico 

comenzó con los 30 hectómetros enviados en octubre que «suponen 41 hectómetros más de los que se 

recibieron en el mismo periodo de 2006». 

Por su parte, Juan Pastor, del sindicato Unió-COAG, declaró que el agua que se apruebe «será bienvenida», 

aunque es una cantidad «insuficiente» para paliar la situación de la Vega Baja, especialmente de cultivos 

como la alcachofa, el brécol, el limón y la naranja. Eladio Aniorte, de Jóvenes Agricultores, expresó que la 

cantidad que se puede enviar es «ridícula» para remediar la situación de «sequía permanente», aunque «toda 

agua que llegue es buena». 

En Toledo, el viceportavoz del grupo parlamentario socialista en las Cortes regionales de Castilla-La Mancha, 

José Manuel?Caballero, aseguró que en la cabecera del Tajo «no existen excedentes para realizar otro 
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El pantano de Crevillent actúa como regulador de las aguas que 
llegan trasvasadas del río?Tajo 
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trasvase» y alertó que si se trasvasa agua ahora «se pondrá en peligro futuros abastecimientos». Caballero 

rechazó el trasvase porque «entendemos que no existe la cantidad de agua suficiente en los embalses para 

atender una demanda que tampoco está justificada. Buendía y Entrepeñas están en situación crítica». 
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